
FUNDACIÓN ANTARES FORO 

CLAUSURA DE LA XIX EDICIÓN DE ESTOS ENCUENTROS

Buenas noches, 

Muchas gracias por estar aquí esta noche y muchas gracias al Club Antares por su 

invitación para clausurar este curso 2011-2012 de la Fundación Foro Antares.  

Ha sido un curso con casi una treintena de actos en los que se han tocado temas diversos 

de España y Andalucía, pero ha habido un asunto que ha polarizado gran parte del 

ejercicio, que no es otro que el de la situación económica, los mercados, los recortes, la 

competitividad, la grave crisis que lo inunda todo.  Sin duda, eso demuestra la sensibilidad 

del Foro para estar atento a los problemas y temas de innegable importancia y de 

actualidad. Es lo que tocaba, y ojalá todo ello haya servido para conocer un poco más las 

causas de la situación en que se encuentra nuestra sociedad, y para encontrar soluciones 

que nos permitan  salir lo antes posible y en las mejores condiciones posibles de ello. 

Desde 1993, hace ya 19 años, el Club Antares viene desarrollando el foro de debate 

‘Encuentro 2000’, una actividad cultural al servicio de la sociedad civil andaluza. En su 

aula de conferencias  han intervenido prestigiosos líderes del ámbito intelectual, político y 

empresarial ya sea de Andalucía o de España; y se ha logrado, al tiempo, hacer partícipe a 

la ciudadanía de sus proyectos personales y de empresa, de sus reflexiones intelectuales y 

de sus alternativas políticas. Valoramos esta tarea y, sobre todo, que se quiera hacer en un 

marco de libertad, respeto y diálogo.  



Tiempo después, ya en pleno siglo XXI (2002), el Club Antares ha promovido, junto con 

personalidades del mundo cultural, empresarial y profesional de Andalucía, la ‘Fundación 

Antares Foro’; un proyecto de la sociedad civil de Sevilla con el fin de crear un espacio 

para la ciudadanía en donde la reflexión, el debate y el respeto  sean sus señas de 

identidad. Dos iniciativas y un mismo objetivo: aportar ideas e intercambiar experiencias 

para el enriquecimiento de nuestra tierra. 

He tenido ocasión de repasar todos estos cursos, he asistido a varias de las actividades 

realizadas; hasta el momento, han sido más de 360 las intervenciones que se han llevado a 

cabo en estas instalaciones durante los distintos años que se han organizado. En todas y 

cada una de ellas han participado personalidades con puntos de vista diversos, lo cual 

incrementa los argumentos para el análisis y la valoración de la realidad que nos rodea.  

Entre todas estas personas, podemos destacar algunas como los ex presidentes de España 

Calvo Sotelo o Felipe González; los de Andalucía Rafael Escuredo, José Rodríguez de la 

Borbolla y Manuel Chaves; además del actual José Antonio Griñán; o el que lo fuera de 

Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ybarra; alcaldes de Sevilla; representantes del mundo 

bancario, sindicalista, judicial o de la comunicación; compañeros como el desaparecido  

Alfonso Perales; o predecesores en mi cargo como Javier Torres Vela, entre muchas otras 

personalidades. 

Tras estas 19 ediciones Antares se ha convertido en punto de encuentro económico, 

empresarial y social; en un referente de proyección sevillana y andaluza en el que se repasa 

la actualidad, se abordan asuntos de primer nivel y se analizan materias específicas. Y a 

ello se une su apoyo al mundo del arte, el deporte y la cultura y su premio a personajes de 

estos ámbitos de trabajo. 

En la institución autonómica que tengo el honor de presidir abrimos las puertas a la 

sociedad andaluza para recibirla, con sus problemas, sus necesidades y sus 



preocupaciones, en un claro interés de ser considerado y disfrutado, el Parlamento, como 

la Casa de todos. Casa de la Palabra, que acoge debates que afectan a Andalucía.  

Acaba de comenzar una nueva Legislatura, la novena, en la Comunidad Autónoma, con 

muchos retos y no menos dificultades; y, por tanto, se hace necesario reflexionar sobre los 

objetivos y criterios que Andalucía se debe marcar en este periodo de crisis que 

atravesamos.  

El Parlamento es y debe seguir siendo el centro de la vida política de Andalucía, el lugar 

de encuentro y debate del pluralismo de nuestra sociedad, pero junto a ese foro 

institucional son necesarios  foros como éste, que contribuyen para apuntalar la cohesión 

social, puesto que pueden servirnos para estudiar y visualizar, con algo de perspectiva, 

hacia dónde nos dirigimos como sociedad madura y democrática y en qué valores nos 

basamos para ese avance. Por eso, junto al análisis riguroso de la realidad, hemos de lanzar 

mensajes llenos de serenidad y esperanza. Es lo que nos demanda la ciudadanía y lo que se 

le presupone a las instituciones comprometidas con su sociedad.  

Estoy seguro de que, entre todos, con nuestra colaboración y nuestro respaldo, será mucho 

más fácil que todas las ideas que se vuelcan en éste, o en cualquier otro foro, lleguen 

libremente al conjunto de la sociedad, generen ilusión o sean motor de nuevos proyectos 

en nuestra tierra. En definitiva, que redunden en el beneficio de la propia sociedad 

andaluza. 

Una de las tareas que quiero desarrollar profundamente en esta nueva Legislatura es la de 

afianzar y potenciar la imagen de la Cámara autonómica como Parlamento Abierto. Una 

imagen de marca que ha de conectar con la ciudadanía andaluza. Acercar el Parlamento al 

territorio, hacerlo presente en todos los ámbitos de la sociedad andaluza está entre nuestros 

objetivos fundamentales.  



Por ello es imprescindible que nos abramos también a las nuevas formas de información y 

transmisión de contenidos incorporándolas a la Cámara autonómica. En los últimos meses 

ha crecido el impacto en internet de este Foro, y desde la institución que presido queremos 

realizar una labor de fortalecimiento de la comunicación 2.0 y las redes sociales, ese nuevo 

instrumento de relación directa y cercana con la ciudadanía con la que poder hacer aún 

más accesible el Parlamento a todo el mundo. 

Incorporar las nuevas vías de comunicación, caso de Facebook, Twitter, Linkedin, o 

Youtube, a nuestra vida diaria multiplica las posibilidades de difundir por todos los medios 

el caudal de conocimientos, opiniones y reflexiones que tienen en lugar en esta clase de 

encuentros, al igual que sucede con nuestra actividad parlamentaria. Y porque así se 

mejora el nivel de la citada comunicación, dejando de ser básicamente unidireccional para 

convertirse en un intercambio constante de pareceres. Porque, coincidirán conmigo en 

aquello tan básico de: Más participación = más democracia. 

Son tiempos difíciles, una época marcada a fuego por los problemas económicos y su 

despiadada repercusión en la sociedad. Todo ello está presente en nuestro día a día pero, 

tal y como recordaba recientemente en una gala en una de las provincias andaluzas –Los 

Cordobeses del Año-, no podemos rendirnos.  

Tenemos muchos ejemplos a nuestro alrededor de que, con tesón, con esfuerzo y con 

ilusión se pueden vencer todas las adversidades. El mensaje de esperanza ha de calar en 

nosotros y a través de un trabajo honrado, responsable y constante, podemos llevar a cabo 

proyectos e iniciativas que no sucumban a esta tendencia depresora generalizada y arrojen 

luz dentro de este túnel en el que nos encontramos sumidos. Ha de ser nuestro reto, de la 

misma manera, potenciar tales ejemplos. 

El cierre de este curso, supone, en consecuencia, que se piensa ya en el próximo, el XX 

Aniversario del Foro. Una efeméride importante, dos décadas al servicio de la ciudadanía a 



través de todas las conferencias y debates. Nosotros, en el Parlamento, también estamos de 

celebración, pero no son 20 sino 30 los años desde que, en los Reales Alcázares, 

comenzara la andadura de la institución autonómica que representaba y representa la 

conquista de nuestra autonomía. Es una magnífica ocasión para brindar por todo lo que 

hemos logrado en estos años, y utilizar tal conmemoración para renovar nuestras fuerzas y 

dar la respuesta adecuada al futuro lleno de retos que tenemos por delante. 

En vuestro caso, el del Club y la Fundación Antares, esperamos que vuestra próxima 

edición, la vigésima, sea tan fructífera como las 19 anteriores. Y que esta tribuna, 

consolidada con el paso del tiempo, siga siendo fuente de aportación constructiva para el 

futuro de Sevilla y de Andalucía. 

El Parlamento, por nuestra parte, seguirá contribuyendo permanentemente al avance y al 

desarrollo equilibrado, justo y solidario de Andalucía. 

Suerte a todos.  

Muchas gracias. Buenas noches. 


